



PULSO POLÍTICO

**¿CÓMO Y QUIÉNES SE LLEVARON AL MAYO?**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Día a día se enreda más el caso de Ismael *El Mayo* Zambada y Joaquín Guzmán López con versiones que son cada vez más contradictorias acerca de cómo fue el arresto y traslado de ambos a Texas, por la falta de un informe oficial del Gobierno de Estados Unidos, que niega haber participado en ese operativo y ahora por la sospecha del presidente López Obrador de que agentes de aquel país incursionaron ilegalmente en territorio nacional, según lo han revelado informaciones periodísticas de la Unión Americana.

Un reportaje de los periodistas estadounidenses Ioan Grillo y Juan Alberto Cedillo, reveló que *El Mayo* abandonó su escondite en la sierra de Durango y viajó a Culiacán al ser convocado a una reunión con Guzmán López "y un importante político sinaloense" -cuyo nombre se desconoce- en la que estuvieron agentes estadounidenses que los trasladaron al rancho de Lanzareto, obligándolos a subir al avión que los trasladó al aeropuerto Santa Teresa, en Texas, donde fueron arrestados, lo que, según esa misma información, generará una "explosión de violencia" en Sinaloa.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Integrantes y autoridades de escuelas y facultades de la UNAM se pronunciaron en contra de la reforma al Poder Judicial y la elección de ministros, magistrados y jueces que lo debilitarían, en tanto la directora de la Facultad de Derecho, Sonia Venegas Álvarez, sostuvo que la independencia del mismo no es un lujo, sino una condición *sine qua non*.

A su vez, Diego Valadés, del Instituto de Investigaciones Jurídicas, consideró que seleccionar a los juzgadores por elección popular, reducir sus ingresos y someterlos a un órgano disciplinario que censure sus sentencias, no resolverán los problemas existentes y, en cambio, derogarán avances logrados a largo de décadas.

Un grupo de apoyo de la activista María Corina Machado, cuya candidatura presidencial en Venezuela fue anulada por el gobierno de Nicolás Maduro, permanece refugiado en la Embajada de Argentina en Caracas, denunció ella, por el temor a ser aprehendido, tras las elecciones del domingo, en las que el candidato opositor, Edmundo González asegura haber obtenido el 73.3 por ciento de los votos, contra el 51 que tuvo el dictador que fue declarado ganador.

Después del encuentro de los padres de los 43 normalistas con el Presidente, en el que hubo "puntos discordantes", según reconoció su abogado, Vidulfo Rosales, se reunieron con Claudia Sheinbaum, quien se comprometió a que la investigación de ese caso será tema central de su gobierno.

Un niño de escasos 12 años resultó muerto en la playa del hotel Riu, en Cancún, en medio de una balacera de dos grupos de narcomenudistas que a bordo de motos acuáticas, llegaron hasta ese lugar.